

**Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible (FPAN)  
Foro de Gobiernos Locales y Regionales - CGLU**

**Panel 2: Asociaciones de gran ambición para la acción por el clima: lograr la transformación ecológica y acelerar las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional mediante la cooperación multinivel**

**Intervención del intendente de Canelones, Sr. Marcelo Metediera.**

Estimadas autoridades, colegas de las ciudades y territorios que integran CGLU, desde Canelones, Uruguay les hago llegar un fraterno saludo.

Canelones privilegia los espacios regionales e internacionales que permiten compartir buenas prácticas sobre los temas de agenda. La Red Mercociudades es uno de estos espacios clave que desde 1995 ha promovido, de manera efectiva, la integración regional.

Este tipo de redes propician espacios de resiliencia entre las ciudades y más aún en un desafiante contexto de post pandemia. En ese sentido es un gran honor representar a esta Red en este honorable Foro y ser parte también de CGLU.

La crisis climática no es sólo una cuestión científica, sino también política. Los debates sobre el clima deben incluir algo más que estadísticas frías. Si bien el concepto de "justicia climática" reconoce que el calentamiento global es una crisis mundial, sus efectos no se sienten de manera uniforme en todo el mundo. El calor extremo, las sequías, inundaciones o la pérdida de cosechas, impactan mucho más en los países y comunidades del Sur Global.

La responsabilidad por la crisis en la que nos encontramos tampoco está distribuida equitativamente. Los territorios que están sufriendo los efectos del calentamiento global tienen poca o ninguna responsabilidad histórica en haberla provocado.

Muchas veces los gobiernos subnacionales tenemos más posibilidades de ejecutar políticas públicas locales que los propios gobiernos nacionales, y así, mediante la cooperación tanto a nivel nacional como internacional, la posibilidad de contribuir con el cumplimiento de los compromisos asumidos por los estados en el Acuerdo de París.

En Canelones estamos trabajando en profundizar la agenda multilateral, en generar posicionamientos en conjunto sobre temas de preocupación comunes a todas las ciudades. Esto fortalece el proceso de integración regional, como por ejemplo en el posicionamiento que Mercociudades ha discutido y consensuado en ocasión de las Cumbres de Naciones Unidas sobre el Clima, y la Convención de Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16)

Es en este marco que, como Gobiernos Locales y Regionales, demandamos a la comunidad internacional que se profundice el financiamiento para las ciudades a efectos de poder avanzar efectivamente en una transición que favorezca la acción climática.

Desde Canelones estamos comprometidos con una gestión ambiental participativa y proactiva, que involucre directamente a la comunidad, tomando como base los principios de una economía y una producción sostenible.

Contamos desde 2021, con nuestra propia estrategia de mitigación y adaptación al cambio climático, estructurada a partir de las definiciones y conceptos adoptados a nivel internacional. A su vez, ejercemos la Vicepresidencia sobre Desarrollo Urbano Sostenible y Cambio Climático de la Red, junto con la localidad de Rosario, Argentina. Buscamos contribuir al esfuerzo global de mitigar el cambio climático y generar las condiciones para adaptarse a los impactos negativos del calentamiento global en nuestro territorio, aportando así a la implementación de los ODS.

Permítanme reiterar que no hay acción climática efectiva posible, si no se incluye a los Gobiernos Locales y Regionales en la conversación internacional. Debemos continuar insistiendo en esto porque el desarrollo sostenible de nuestras comunidades no admite la menor demora.

La acción climática efectiva, sólo será viable si hay “justicia climática”. No será posible en un mundo con guerra y con vulneración de los derechos humanos.

Muchas gracias